

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Administración: Isabel la Católica, número 4; Redacción y Imprenta: San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

INCURIA SEGOVIANA

La ermita de la Piedad

La ermita, cuyo recuerdo va unido a la historia del desventurado Enrique IV, está hoy tan abandonada como la memoria de aquel monarca, que amaba a Segovia como su ciudad predilecta. Hay que subir al cerro sobre el que se asienta la ermita y entrar en ella, para convencerse de hasta donde puede llegar la desidia aplicada a los edificios religiosos.

Cierto que en Segovia no se cuidan ni poco ni mucho de la conservación de monumentos y si esto ocurre con soberbias construcciones como el monasterio del Parral, que, son verdaderas obras de arte, es claro que no se van a pedir gobernerías para aquellas otras que sin serlo, solo guardan entre sus muros algún recuerdo histórico, como acontece con la ermita de la Piedad.

Un poco de voluntad y unas pesetas, bastaban para que en menos de un día quedase la citada ermita, sino elegantemente ataviada, limpia de basuras, telas de araña y escombros que la incuria ha almacenado en sus rincones. En la época de la guerra de la Independencia, «Año de 1813, día 30, de Mayo, quemaron, los Franceses, este Santuario, y el 19 de Marzo, se Reedificó, Año de 1814» y desde entonces acaso no ha vuelto a haber una mano piadosa, que se ocupe en limpiarla. Tres cuadros al óleo, dos que representan el Descendimiento y otro La Magdalena, son los únicos restos que en la ermita quedan, como señal de que aquel lugar se dedica al culto, pero destrozados y maltrechos; de no seguir abierta a la devoción, debían pasar al Museo provincial, donde hay cuadros peores y sin los precedentes que alguno de estos puede alegar para su conservación.

Sobre el altar de la ermita, encontramos tirado un chaquetón viejo, tal vez propiedad de alguno de los que se dedican a la trilla en las eras cercanas; en lo que debía servir para guardar objetos del culto, unos zapatos destrozados y restos de ropa; en fin, la ermita que en la actualidad no tiene llave, convertida en almacén de escobas, ropa vieja y restos de materiales de escaso y ningún valor.

Las paredes exteriores llenas de letreros, en donde algunos visitantes dejaron sus nombres y alguno, más práctico, su profesión u oficio, como para hacerse el reclamo, que lo piadoso no está refrendado con lo industrial, y en prueba de ello, el que se fije en lo que digo, verá que uno puso a continuación de su nombre y apellido (que no reproducimos por no hacerle la propaganda), *almacenista de huevos*.

Llamamos la atención de quien corresponda acerca del deplorable estado de la ermita de la Piedad. Si no se quiere que haya culto en ella, ciérrase, retírense de allí los cuadros que aun conserva, pero no se convierta en guarderapa, ni en otros excesos, refrendados con la Piedad a que

la ermita está dedicada y con la piadosa devoción de los segovianos.

GAREVAR.

Prensa y política

Se dice que, cuando regrese a Madrid el señor presidente del Consejo, se celebrarán algunos Consejos, y que éstos serán interesantes, porque en ellos se examinará el resultado del canje de la moneda ilegítima, quedará resuelto todo lo concerniente a las elecciones municipales y se hablará de la campaña parlamentaria del otoño.

La Prensa de la mañana ha sorprendido hoy a sus lectores con la noticia de un sensacional acontecimiento: el de que Abd-el-Aziz no sólo ha sido completamente derrotado, sino que ha caído prisionero y ha sido conducido a Marrakech.

Si las amplias y detalladas informaciones que publican nuestros colegas fuesen exactas, no cabría negar su gravísima importancia; porque los hechos en aquellas relaciones significarían en tal caso el fin del reinado de Abd-el-Aziz y el triunfo definitivo de Muley Hafid.

El insigne hombre público D. Nicolás Salmerón continúa en Pau, habiendo experimentado gran mejoría en sus graves padecimientos.

Ayer llegó a Madrid el exdiputado republicano, Sr. Ortega, quien hace cuatro días estuvo en Pau, y asegura que lejos de haber retrocedido en el restablecimiento de su salud el Sr. Salmerón, se encuentra muy mejorado y dispuesto a trasladarse en breve a Aguas Buenas, donde pasará una temporada.

Ha conferenciado con el ministro de la Gobernación el Gobernador civil de Valladolid señor Paradela, acerca de la actitud de los diputados liberales de aquella ciudad.

Estos, que se hallan en mayoría, se negaron a asistir a las sesiones y cuando a esto fueron obligados por el Gobernador, asistieron sí, pero acordaron celebrar nada menos que veinticinco sesiones, sin necesidad alguna. El viernes presentaron una proposición para celebrar otras tantas, que fué desechada por mayoría, y a pesar de esto el sábado la presentaron nuevamente. El Gobernador se negó a leerla por referirse a un asunto resuelto, y entonces los liberales promovieron un tumulto.

Los plazos para subastas

Por el Ministro de Fomento se ha dispuesto que, para todas las subastas que por la Dirección de Obras públicas se anuncien en lo sucesivo, se reciban las proposiciones en el último día de los fijados para su inclusión hasta la una de la tarde en los Gobiernos civiles y Negociado correspondiente del Ministerio, cualesquiera que sean las horas de la oficina en aquella fecha; que los Gobiernos civiles telegrafen en el mismo día último, y sin demora alguna, el resultado de la referida admisión.

CÁMARA DE COMERCIO

El sábado se reunió la Junta Directiva, para seguir tratando respecto al canje de la moneda de 5 pesetas, acordando que una comisión visitara a los señores Gobernador y Delegado de Hacienda para rogarles pusieran en claro, a ser posible, algunas dudas que la Directiva creía conveniente para darlas a conocer en la reunión general que había de tener lugar el domingo.

Seguidamente se pidió audiencia a dichos señores y media hora después fué recibida la comisión por ambas autoridades en el despacho del Sr. Gobernador, con la amabilidad que le es peculiar. La Comisión expuso el objeto de la visita, manifestando los deseos del comercio, pasada la fecha del 24, que eran si se podría considerar legal toda moneda de 5 pesetas aún las llamadas hasta aquí ilegítimas.

Tanto el Sr. Delegado como el señor Gobernador indicaron que no tenían noticia alguna oficial de este sentido, y que no creían oportuno consultarlo, haciendo entender a la Comisión que como se había espurgado ya la moneda ilegítima, y teniendo en cuenta las noticias oficiales de varios centros y entidades, aconsejaban que se tomara como hasta aquí las monedas de cinco pesetas, interin no tuviéramos otros motivos en contrario.

La Comisión salió satisfecha de la buena acogida que le habían dispensado y contrariada por no poder manifestar a la Junta general una contestación categórica como serían sus deseos.

Junta General de la Cámara de Comercio

Ayer a las once se reunieron buen número de comerciantes e industriales con objeto de solucionar el problema de la moneda, pasado el día de hoy.

La Junta directiva de la Cámara dió cuenta de los trabajos realizados y de los documentos recibidos estos días, y después de deliberar se tomaron los siguientes acuerdos, por unanimidad:

1.º Admitir la moneda de 5 pesetas pasada el día 24 y mientras en el Banco de España, sus sucursales y demás establecimientos públicos no las rechacen, y recomendar

a todos los comerciantes e industriales que no hayan asistido a que hagan lo mismo.

2.º Rogar al comercio dé cuenta a esta Cámara el día que por alguno de los establecimientos citados los fuera desechada alguna pieza de cinco pesetas, para que en ese caso obrar como las circunstancias demanden, estando la directiva en sesión permanente mientras transcurren estos días.

3.º Poner de manifiesto al señor Director del Banco de España o a quien competa la escasez de moneda fraccionaria, y rogarle que se facilite al comercio la mayor cantidad posible.

El Presidente interino y el Secretario de la Cámara de Comercio han visitado al señor Director del Banco, cumpliendo uno de los acuerdos tomados en la reunión celebrada ayer, para rogarle facilite la mayor cantidad de moneda fraccionaria al comercio, con objeto de poder atender con más holgura a las pequeñas transacciones.

El señor Director les manifestó, que desde el primer día viene facilitando moneda fraccionaria y seguirá haciéndolo a todos los comerciantes que lo soliciten hasta donde le sea posible todos los días.

La comisión dió las gracias por la buena acogida y por las facilidades que en estos días viene prestando a los comerciantes y al público en general.

Noticias militares

Destinos en Artillería

El capitán de Artillería de Manuel Velenzuela y de la Rosa, que se hallaba actualmente en situación de reemplazo, ha sido nombrado ayudante de campo del Comandante general de Artillería de la quinta región.

EN EL CENTRO OBRERO

LA CONFERENCIA DE AYER

Los obreros albañiles de Segovia, recientemente constituidos en Sociedad, organizaron para ayer tarde un acto público con objeto de hacer un presentimiento a las demás sociedades y practicar la propaganda dentro de los obreros de su oficio no asociados. Dió principio el acto a las cuatro; presidió Vicente Tejero, presidente de la sociedad de albañiles de Segovia y asistió un representante de la autoridad civil.

Después que el presidente dió a conocer el objeto de la reunión, usaron de la palabra los obreros pertenecientes a la Sociedad de Albañiles de Madrid «El Trabajo» Nicolás González y Francisco Olalla, quienes hicieron comprender a los albañiles de Segovia lo útil y beneficioso que es la asociación, sin la cual ellos no hubieran alcanzado las mejoras que hoy disfrutan, ni la dignificación personal por parte de los patronos.

Extendióse en varias consideraciones sobre las ventajas de la organización obrera y aconsejaron a los albañiles segovianos no desmayen en su entusiasmo, si quieren alcanzar alguna mejora en su situación.

Los oradores fueron muy aplaudidos por la concurrencia, que era numerosa. Reinó el orden más completo.

DE MARRUECOS

DERROTA DE ABD-EL-AZIZ

La batalla. La rendición.

Telegrafían a «El Mundo»: Tánger.—Se ha confirmado en todos sus detalles la derrota de Abd-el-Aziz por las tropas de Sidi-el-Madani, el Giani, gran viér de Hafid.

Según las últimas versiones, el Sultán iba en marcha precipitada por el camino de Marrakech, sufriendo la hostilidad de las tribus de Zemran y de Sidi Grahah. En la madrugada del 19, cuando estaban acampadas las tropas al otro lado del río Tensift, cayeron sobre ellas las del Giani, con 5.000 infantes y 1.500 caballos.

Apenas trabado el combate ocurrió la derrota de los chaulas que ya he telegrafiado y la fuga de las fuerzas restantes, perseguidas encarnizadamente por el Giani. Abd-el-Aziz se refugió en el santuario de Ba Saib, pero las fuerzas de Caballería le cercaron y tuvo que entregarse.

El Giani le trasladó a Marrakech, prisionero. El Sultán llevaba su caballo herido.

La impresión que estas noticias causan en Tánger es indescriptible. Témesse la agitación en las kábilas vecinas.

Instrucción pública

Certificación

El presidente de la Junta local de Instrucción pública de Hontanares, remite certificación del acta de visita girada a la escuela de aquel pueblo.

Memorias

Don Mauricio Rodríguez, maestro de Salceda, participa haber hecho entrega de la memoria reglamentaria de fin de curso a la Junta local.

DOS NIÑAS DEGOLLADAS

Las mató su hermano

Comunican de Soria que ha sido preso el autor del asesinato de las niñas Paulina y Benita, realizado en Carracoas de Abajo, hecho del cual ya tienen noticias nuestros lectores.

Este es hermano de las víctimas y se llama Víctor Crespo y Crespo, de veinticinco años, y se había ordenado de menores en el Seminario de Sigüenza.

La madre de las infelices criaturas es viuda y tiene siete hijos.

El crimen lo perpetró el asesino con una navaja de feitar.

El fratricida cometió el doble crimen a las once de la noche, mientras las niñas se hallaban durmiendo.

Se ha valido de mil medios para despertar a la justicia y a las autoridades, quienes son objeto de grandes elogios por haber capturado al criminal.

Al entrar éste en Burgo de Osma intentó suicidarse.

El vecindario está profundamente indignado, y ha costado gran trabajo evitar que lyncharan al autor del salvaje crimen.

Corren distintas versiones sobre los móviles del hecho.

LICENCIAMIENTOS

Dice un periódico militar, que las licencias que en fin de Octubre se concederán a la tropa, se harán de manera que resulten equitativas, para que no haya entre los soldados diferencias, que desde luego constituirían una injusticia.

No volverán, pues, a sus casas todos los individuos que se incorporen en el citado mes, sino que las licencias se concederán con arreglo a un criterio equitativo y justo.

Es decir, que habrá licencias para aquellos que aún no las hubiesen disfrutado, y no para los que ya gozaron de ese beneficio.

EN SAN GABRIEL

Festividad religiosa

Ayer dieron digno remate los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María a los solemnes cultos que han dedicado a su Santísima Madre.

Por la mañana cantóse por el «Orfeón de Misioneros», reforzado por los salmistas de la S. I. O. la misa, a tres voces, *Cantantibus organo*, del Maestro Candi, acompañados por el órgano y un septimino de cuerda y madera, estando dirigidos por el R. P. José González. El organista don Luis Casares, se hallaba encajado de la parte de órgano.

Ocupó la Sagrada cátedra un R. P. Carmelita, pronunciando un magnífico sermón, viniendo con esfuerzos sobrehumanos la pertinaz y aguda afección que le aquejaba.

El *Tantum ergo*, de conformidad con el *Mo tu proprio*, fué el del Gradual de la edición vaticana de este año.

Por la tarde, último día de novena, tuvieron lugar los cultos acostumbrados, terminando el acto con el B. M. a la Santísima Virgen.

El erudito y elocuente R. P. Faustino Echevarría pronunció la novena oración sagrada. A esta R. P. puede decirse lo que se dice de todos los artistas de la palabra: Sus oraciones y discursos, verdaderos monumentos de elocuencia, tienen la característica de ser siempre el mejor, el último. En los nueve sermones que ha pronunciado el P. Echevarría, ha evidenciado la justísima fama que goza de orador sagrado.

A estos cultos, asistió nuestro Reverendísimo Prelado.

El R. P. Superior, desde el púlpito, anunció al pueblo que el Gobierno General de la Congregación había aprobado el proyecto de ampliar la iglesia, por resultar pequeña para el creciente número de fieles que asisten a los cultos.

Con este motivo hizo un sentido llamamiento a la caridad y fervor religioso de los segovianos, para que, con sus limosnas, contribuyan a la construcción del nuevo templo.

POR LA PROVINCIA

Intento de suicidio

En el pueblo de Maderuelo y sitio denominado «La Argella» ha intentado poner fin a su vida arrojándose por unos despeñaderos, la vecina de aquel pueblo, Segunda Martín Lázaro, de 30 años, casada.

A las voces de los vecinos se personó en el lugar del suceso la Guardia civil, el Jgado y el médico, ordenando fuere conducida a su domicilio, calle del Castillo, núm. 38.

Una vez en él y reconocido por el facultativo se le pudo apreciar una herida en la mejilla, otra en la cabeza y algunas erosiones en el cuerpo, todas ellas de pronóstico reservado. Da las averiguaciones practicadas parece ser que Segunda padecía de enagenación mental, habiendo tomado una dosis de legía.

Un hombre herido

En la madrugada del 20 y en el pueblo de Torreadrada y sitio denominado «Arbol», se desarrolló un sensible suceso.

Parece ser que entre el vecino de aquel pueblo Gabriel Hernández y el de Aldehorrao Fausto Melero Yagüe, se promovió una cuestión por haber encontrado abandonado el Hernández el rebaño del Gabriel y al intentar llevarlo para depositarlo en una tinada, éste le dió al Fausto con la cayada que llevaba un fuerte golpe, produciéndole algunas erosiones.

Reconocido se le apreciaron dos heridas: una en la región parietal izquierda y otra en la oreja de pronóstico reservado.

Por la Guardia civil fué detenido y puesto a la disposición del Jgado el Fausto Melero.

Ayantamiento robado

El area de los fondos municipales del Ayuntamiento de Sauquillo, fué violentada por manos fraudulentas en la noche del 20 de los corrientes.

La Guardia civil se encuentra realizando las averiguaciones necesarias para la captura de los malhechores.]

EN SANTA MARÍA DE NIEVA

FIESTAS Y FERIAS

He aquí el programa acordado por el Ayuntamiento de aquella villa, para los días 7 al 15 de Septiembre.

Día 7.—A las doce del día, inauguración de las fiestas que se anunciará con repique de campanas, disparo de bombas y de cohetes, seguido de la charanga de músicos del Batallón Cazadores de Barastro y dulzainas del país, que recorrerán las calles de la población.

A las tres de la tarde /Procesión religiosa. A las ocho de la noche, iluminación en las fachadas del Ayuntamiento y velada religiosa ó sea ofrecimiento de cirios a Nuestra Señora.

Día 8.—Al amanecer del día, repique de campanas, bombas y cohetes y diana por la música y dulzainas expresadas y a continuación baile matinal, en la plaza de la Constitución con la dulzaina del país.

A las diez función religiosa, estando la oración sagrada a cargo del Rvdo. Cura párroco de esta iglesia don Melchor Santos Nieva.

A las tres de la tarde, procesión como el día anterior, que terminará con el Salve cantada. A continuación baile de dulzaina en la Plaza Mayor.

A las ocho de la noche (iluminación en las fachadas del Ayuntamiento con focos eléctricos, cuya instalación está a cargo de la Sociedad «La Unión Electro-Industrial» establecida en esta villa.

A la misma hora, se quemará magnífica colección de fuegos artificiales por el acreditado pirotécnico de Madrid don José Sánchez y Sánchez, terminando con la ascensión de un bonito globo.

Durante los fuegos, la charanga de músicos tocará escogidas piezas de su repertorio, alternando con la dulzaina.

A las once, bailes, uno en la Sociedad el círculo de Recreo Siglo XX, otro en el espacioso salón preparado por el Ayuntamiento y otro de dulzaina en la Plaza de la Constitución.

Día 9.—A las siete de la mañana, dianas por la música y dulzainas.

De once a doce, la charanga de músicos del Batallón Cazadores de Barastro, tocará en el kiosco de la Plaza Constitucional escogidas piezas de su repertorio, y a la misma hora en el mismo sitio, baile de dulzaina durante los intermedios de descanso de la música.

A las ocho de la noche, música, iluminación y fuegos como el día anterior, quemándose distintos caprichos y terminando también con la elevación de un globo.

A las once de la noche, bailes en el Casco

del Siglo XX, en el salón del Ayuntamiento y en la Plaza de la Constitución. Día 10.—A las ocho de la mañana, inauguración de la feria de ganados de todas clases...

SUCESOS LOCALES

Un hombre herido

Próximamente a las diez de esta mañana, el vecino del cercano pueblo de Revenga Manuel de Frutos, transitaba por la carretera de San Ildefonso sobre una hermosa mula y en dirección al molino de San Lorenzo.

Por dicha carretera y en dirección contraria caminaba en bicicleta el vecino de esta capital Rafael Mellado, dependiente de la Cooperativa militar.

El Rafael, momentos antes de llegar a la Cárcel Modelo, tocó la viciña de la máquina, espantándose la mula del Manuel y teniendo la desgracia de caer a tierra, así como un saco de trigo que llevaba en la caballería y que cayó encima del Manuel.

El guarda de Consumos de la casa de los Arroyos, Modesto López, detuvo al ciclista, tomándole su nombre.

El desgraciado Manuel, fué conducido a la Casa de socorro, donde se le aplicó varias contusiones en la región lumbar y escapular, y una herida contusa en la región temporal izquierda.

En la sucursal del Banco

El canje de los duros

El resultado de las operaciones practicadas los días 22 y 23, es el siguiente:

Total presentado al canje, 191.165 pesetas, resultando 184.470 legítimas y 6.695 dudosas.

Acudieron a canjear, 324 personas. Ingreso por cuentas corrientes y otras operaciones, en duros, 501.150 pesetas.

El personal del Banco

Hoy termina el plazo concedido para el canje de la moneda.

Ha sido una brillante campaña, digna de los mayores elogios, la que ha realizado en esta ocasión el personal de la Sucursal del Banco de España, secundando eficazmente las acertadas disposiciones adoptadas por su digno director, señor Gallardo.

Ha pesado sobre dicho personal un trabajo abrumador, sin que a pesar de ello se haya registrado el más pequeño incidente en las operaciones del canje, encontrando el público toda clase de facilidades para el cambio de la moneda.

Nosotros, interpretando fielmente el sentimiento unánime de la opinión segoviana, hemos de felicitar al señor Gallardo, y al inteligente personal a sus órdenes, por las elocuentes pruebas que una vez más han dado de su competencia y celo en el desempeño de los importantes servicios que les están encomendados.

Movimiento de viajeros

Esta mañana ha salido para Madrid y Toledo, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo y colaborador, el ilustrado Catedrático del Instituto general y Técnico de Guadalajara y erudito escritor segoviano, don Gabriel María Vergara.

En el correo de esta mañana han llegado a Segovia, después de realizar una larga excursión por el extranjero, el ilustrado capitán de Artillería don Mariano López de Ayala, su distinguida y bella esposa y su hijo Luis, alumno de la Academia de Artillería.

Hemos tenido el gusto de saludar a don Cándido Illera, abogado de Santa María de Nieva; don Martín de Martín y don Antonio Arenal, de Cantalejo; y don Fabián Moradillo, de Escarabajosa.

En el rápido de ayer tarde pasó por esta capital el ilustre Gobernador civil de Valladolid, señor Paradelo.

Ayer marchó para Madrid, nuestro particular amigo, el topógrafo don Luis Aguado.

Para el mismo punto, ha salido el conocido industrial de esta plaza, don Mario Ramos.

Se encuentra en Segovia el aventajado alumno de la facultad de Farmacia, don Pedro Pérez.

Con objeto de pasar las fiestas de San Bartolomé ha salido para Sepúlveda, nuestro compañero de Regación don Gonzalo España.

Para Tánger ha marchado la distinguida señora doña Eloisa Navarro, esposa del Cónsul Español en Marruecos, don José Cubar, acompañada de sus hijos Paulina, Gabriela y Pepito.

Para Cádiz ha salido el ilustrado ingeniero de caminos don Tomás Cubar.

Se encuentra en Segovia el Juez municipal de Sepúlveda, don Antonio Gil.

También hemos tenido el gusto de saludar en esta población al farmacéutico de Turégano, don Eloy Gil.

Procedente de Santa María de Nieva, se encuentra en Segovia don Atilano Esteban, diputado provincial.

Han llegado y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Federico Laplaza y señora, don Andrés Colmenares, don Eduardo Vela, don Blas Pastor, don Ricardo Martín, don Pío Solana y señoras, don Alejandro Ruiz, y señora de Meiz.

Desde Cuéllar llegaron don Agapito Arqueros y don Francisco Ramos.

De Escarabajosa de Cabezas, don Isaac Bernabé.

Ha regresado de Toledo, donde fué con objeto de formar parte del jurado para el concurso de bandas de música celebrado en aquella capital, el reputado compositor y director de la banda de la Academia de Artillería, señor Forfán.

De Santander el conocido industrial de esta plaza, don José Sánchez y familia.

De San Sebastián el Ilustrado Secretario del Banco de España, don Juan Meriñ Santos.

Y de La Llosa, don Pío de Frutos Córdoba.

SUETOS

Sobre un artículo

En otro lugar de este número publicamos un interesante artículo de nuestro distinguido paisano don Gabriel M. Vergara, quien con sobrada razón, se queja del abandono en que se tiene la ermita de la Piedad con los cuadros antiguos que en ella existen.

Muy dignas de ser atendidas son las observaciones de Garovar, a quien nunca agradeceremos bastante los segovianos su interés por la conservación de cuanto envuelve algún mérito artístico o algún recuerdo histórico, en esta ciudad de la incuria y de la pereza.

Hoy ha visitado al señor Gobernador civil en representación del Ayuntamiento de Cuéllar, el concejal de esta villa don Mariano de la Torre Quiza, quien ha dado cuenta al señor Gómez Iguanzo del desarrollo que han tenido en aquella localidad las operaciones del canje de la moneda.

Personal de Obras públicas

El ingeniero afecto a esta Sección de Obras públicas don Enrique Morales, ha sido destinado a la división hidrográfica del Tejo, reemplazándole el ingeniero de la misma clase señor Sáez, que prestaba sus servicios en la división citada.

Industria eléctrica

El vecino de Madrid don Marcos Vargas Adalve, ha solicitado de este Gobierno civil, la correspondiente autorización para establecer una central eléctrica en la villa de El Espinar, con destino al alumbrado público.

Se destina a fábrica el edificio, propiedad de don Pedro Prieto, situado en la calle Oatenille, de la villa citada.

El motor para esta industria, es de gas pobre, de 25-28 caballos efectivos.

Las líneas de distribución serán aéreas.

El proyecto se halla de manifiesto en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

Víctima del automóvil

Ha fallecido el ex-senador y opulento capitalista don Joaquín Santa Marina, víctima del accidente automovilístico ocurrido el sábado pasado en el puerto de Guadarrama.

Toma de hábito

En el convento de religiosas del Parral establecido en la calle de Peralta, tuvo lugar el sábado pasado el solemne acto de la toma de hábito de una novicia.

Destinos en prisiones

Se ha publicado una Real Orden rehabilitando el nombramiento de Jefe provisional de la Cárcel de Segovia, hecho a favor de don Manuel Cruz Librado, alumno de la Escuela de Criminología.

Han permutado sus respectivas

destinos los vigilantes de las Prisiones de Segovia y Vitoria, don Jesús Rodríguez y don Eligio Díaz.

Detenidos

En el pueblo de Oasla, ha sido detenido, por la Guardia civil de Prádena, Elías Consuegra Moreno y su hijo Mariano, como presunto autor el primero del incendio ocurrido en una finca de su propiedad, y el segundo por recasar sospechas de que está complicado en el hecho.

Escuela Normal de Maestras

Las alumnas que deseen dar validez académica a sus estudios en esta Escuela Normal de Maestras, pueden presentar sus documentos en la Secretaría de dicho Centro, todos los días laborables, de once a una de la mañana, a partir del presente mes.

Enhorabuena

En las oposiciones verificadas en Madrid para ayudantes de Obras públicas, ha aprobado con brillantes notas todos los ejercicios, nuestro particular amigo el ilustrado Subsecretario, don José de la Rosa del Corral; hijo del Catedrático de este Instituto, don Enrique.

Reciba nuestra enhorabuena.

VINOS FINOS de

Jerez, Sanlúcar y Montilla

S. TENORIO

PUERTO DE SANTA MARIA

JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE EN SEGOVIA

D. Maximino Alvarez

GASCOS, 11

Denuncias

Por la guardia civil de Cuéllar, han sido denunciados varios vecinos de San Cristóbal, por haberlos sorprendido encauzando las aguas de un arroyo.

Por pastoreo abusivo también han sido denunciados un vecino de Estebanvela y otro de la Pradera.

Multas

Hoy se han impuesto por esta Alcaldía ocho multas a infractores de las Ordenanzas municipales.

Mejoría

Se encuentra más aliviada de su enfermedad, la encantadora niña María Gallardo, hija de nuestro querido amigo el ilustrado Director de esta Sucursal del Banco de España, don Gerónimo.

Muy de veras nos alegramos del alivio.

Vacante

Lo está la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Fuentepelayo, dotada con el sueldo anual de 999 pesetas.

Las solicitudes en el término de un mes.

Los Luises

Se nota en Segovia la presencia de muchos forasteros que vienen con objeto de trasladarse mañana a La Granja, para admirar los juegos de aguas de aquellas monumentales fuentes.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migraína Sacristán. Seis reales caja.

Alccane de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

De Marina

Esta mañana no se reunió la Junta naval que entiendo en la subasta de la construcción de la escuadra.

Se cree que esta suspensión obedece a la dimisión del general Viniagra.

Muertos por un rayo

En una mina de Pensylvania un rayo mató a tres mineros que estaban a una profundidad de 400 metros.

Sirvió de conductor al rayo, el rail de acero del ferrocarril de la mina.

Arrollado por el tren

En la estación de Almería y al intentar apearse del tren el

torero Adolfo Felipe, que viajaba sin billete, tuvo la desgracia de ser arrollado por el convoy, produciéndose algunas heridas.

Infante a La Granja

En el rápido de esta mañana ha salido de San Sebastián para La Granja, el Infante don Luis de Orleans, con objeto de pasar una breve temporada al lado de la Infanta Isabel.

Noticias de Marruecos

Las noticias oficiales que se reciben de Marruecos, están conformes con las que publica la prensa de la mañana.

Ayer fué proclamado sultán en la alcazaba de Tánger, Muley Hafid.

Hoy lo será en la mezquita.

Todos los funcionarios marroquíes siguen en sus puestos.

Mahomed-Torres se excusó de asistir a la proclamación, alegando estar enfermo.

El ministro de la Guerra del antiguo sultán, ha dicho que están aseguradas las vidas y haciendas de los europeos.

La derrota de Abd-el-Aziz fué en la Kabra, a doce leguas de Settat, donde se refugió aquél después del combate.

En él perdió ocho cañones y cinco ametralladoras.

Huelga en una fábrica

Esta mañana se ha promovido en la fábrica de cerillas de Carabanchel, un pequeño motín por negarse algunas de las obreras a entrar al trabajo.

A veinte mujeres que quisieron entrar, las apedrearon unas cuarenta huelguistas siendo precisa la intervención de la Guardia civil.

Esta fué recibida a pedradas por las huelguistas, resultando levemente herido en la cabeza, el oficial que mandaba la fuerza.

Por fin se consiguió restablecer el orden, siendo detenidas algunas obreras y pasando las otras a continuar el trabajo.

Firma del Rey

Antes de partir ayer el Rey para Londres, firmó numerosos decretos; entre otros los siguientes:

Señalando el cupo del ejército para el próximo año, en 50 000 hombres.

Otro, relativo a mandos en el cuerpo de Carabineros.

Y ascendiendo a tenientes de Fragata a 29 guardias marinas.

También firmó varios decretos de Gracia y Justicia.

De Barcelona

El conde de Romanones ha celebrado una entrevista con un político barcelonés, anunciando que en el otoño hará un viaje a Cataluña, con don Rafael Gasset.

La autoridad militar ha procesado al «Poble Catalá» por juzgar este periódico la sentencia recaída en la causa seguida a don José Baró, por la jurisdicción militar.

El capitán general de la región ha salido para Vich y Puigcerdá, donde se reunirá con su familia.

Los carreteros huelguistas celebraron ayer un mitin, en el que abundaron los discursos fogosos, acordado aquellos persistir en su actitud de resistencia, habiendo sido auxiliados por otras sociedades obreras.

San Sebastián

El ministro de Estado concede gran importancia a las noticias recibidas de Marruecos.

Ha marchado a Guernica, sin perjuicio de ir a San Sebastián, cuando sea preciso, manteniendo en tanto comunicación constante con Madrid, para estar al tanto de los asuntos de su departamento.

El canje

Hoy, como último día para el canje de los duros sevillanos, se ha notado mayor afluencia de gente.

Donde mayor ha sido el número de canjeantes fué en el Banco de España.

Solo el Banco Hispano Americano ha ingresado en cuenta corriente 90.000.

No se ha registrado incidente alguno.

CAMBIOS

París a la vista..... 11'75

Londres a la vista..... 28'08

QUERRA.

PLANTAS DE PINO

Se dispone de gran cantidad de planta de pino silvestre especie Balsain, de año y medio, apropiada para el trasplante y se facilitará a los propietarios que deseen repoblar terrenos, bien en venta, bien dando en pago cantidad del terreno que se trate de repoblar. Para precio y condiciones dirigirse a Santiago Berzal, Guarda del cuartel de «Peña Negra», Navafria.

Teatro Miñón

La nueva empresa de este coliseo, dispone para la temporada próxima de un gran telón anunciador, donde por módicos precios pueden los industriales y comerciantes que lo deseen utilizar este sistema de reclamo que tanta aceptación tiene en los Teatros de la corte.

Para informes, Cervantes, 31 y 33.

Se alquila

un salón amueblado para sociedad, bodas y bailes. Hay manubrio con música moderna.

CAFÉ DE SAN FRANCISCO

SIRVIENTA

se necesita una que esté enterada en su obligación.

Se informará, en la administración de este periódico.

Ciclistas, Automovilistas!

Usad "Practicumhf,"

Marca registrada núm. 14.607

Maravilloso producto del siglo XX

Con este producto incomparable se conservan las cámaras inalterables; por muchos pinchazos que sufran nunca escapará el aire.

«Practicumhf» hace durar los neumáticos doble tiempo que antes duraban.

Infinidad de ciclistas lo han empleado en sus máquinas, quedando maravillados de sus resultados; pedir prospectos y anuncios que se remitirán gratis.

Depósito general, señores Martín y Durán, Tetuán, 3, Madrid.

Representante general, don José Leblanc

SILVA, 16, MADRID

De venta en Segovia, señores García y Mozo, Relojeros

24 Agosto 1908.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

¿Qué baños tomo?

Compadezco á los innumerables neurasténicos, ó simplemente aprensivos, que pueden en esta temporada permitirse el lujo de buscar en los distintos establecimientos balnearios el alivio á las enfermedades que padecen, ó que creen padecer.

Y digo que los compadezco porque como el neurasténico se considera víctima de todas las dolencias habidas y por haber y nota síntomas reveladores de todas ellas, ha de ser para él un problema irresoluble el encontrar los baños medicinales que más pronto puedan devolverle la salud perdida.

Yo soy uno de esos infinitos neurasténicos—aunque me esté mal el decirlo, y mucho peor el serlo—y si por arte de birli birloque me encontrara una mañana en mi cartera con los billetes del Banco necesarios—¡nada de duros!—para poderme pasar unos días en Archavaleta, en Archena, en Betelu, en Caldas de Besaya, en Cestona ó en Carratraca, resultaría que, respondiendo á los distintos toques de atención de mis alifafes neurasténicos, no sabría si marcharme á Carratraca, ó á Cestona, ó á Archavaleta, ó al quinto infierno, y para conclusión, daría con mis huesos en el establecimiento menos indicado para encontrar el remedio á mi verdadera dolencia.

Oigo hablar á un reumático de sus dolores y me creo tan reumático como él; escucho á los que padecen del estómago y no me cabe duda de que tengo deteriorado ese órgano vital, aunque digiero admirablemente y ningún dolor me mortifica; á veces veo en mí piel indicios seguros de herpetismo; otras encuentro en mi rostro señales evidentes de un terrible estado bilioso y hasta de una intensa enfermedad del hígado; algunos días presumo que el corazón no marcha bien; otro creo que son los bronquios los que no funcionan como Dios manda, y considerándome víctima de un chaparrón de enfermedades, si pudiera veranear como otros felices mortales y tuviera que marcharme esta misma tarde—¡no caerá esa breva!—no sabría si irme á tomar las aguas sulfurosas termales, ó las sulfatado-cálcicas-nitrogenadas, ó las alcalinas, ó las azoadas, ó el agua de vegeto, ó el agua de Loeches. Ni llegaría á convenirme si necesitaba baños de corta duración y no muy calientes para no extremar mi debilidad, ó baños termales para combatir el reumatismo, ó baños de placer que, por lo visto, ni pinchan ni cortan.

Y como además lo que es bueno para el bazo es malo para el espinazo, no sabría á qué carta quedarme ó me exponería á suicidarme hidroterápicamente por haber ido á parar á Archavaleta, cuando era Archena el sitio que exigían mis dolencias.

Por eso decía antes que compadezco á los que, creyéndose con todas las enfermedades, pueden acudir á todos los remedios. Dichosos, después de todo, los que no necesitamos preocuparnos más que de encontrar la resignación suficiente para irnos muriendo de la mejor manera posible.

Esto será mucho más expuesto, pero ¿quién duda de que es también mucho más cómodo?

Tenía yo un amigo, aprensivo como él sólo, que al llegar esta época sometía en su casa á discusión la clase de baños que más pudieran convenir á su salud. Todos los individuos de la familia emitían su parecer y después el presunto enfermo acababa por lavarse los pies en una palangana, durante tres ó cuatro días.

Y cuando se le indicaba lo ineficaz de aquel procedimiento, contestaba:—Los remedios hay que irlos empleando paulatinamente.

Hace tres años, abismado en un mar de confusiones, respecto de mis dolencias y creyéndome casi al borde del sepulcro, acudí á un balneario donde ejercía su profesión un médico amigo mío, con objeto de zambullirme resignadamente en el baño que me prescribiera.

Al salir de casa no quise dejar hecho testamento por no alarmar á la familia y por temor de que la memoria me fuera infiel en aquellos terribles instantes en que necesitaba hacer el recuento de todos mis bienes y haciendas.

Llegué al balneario; referí, lleno de angustias y sobresaltos, todas mis preocupaciones al doctor y cuando esperaba el fatal diagnóstico, me preguntó

aquel, sonriendo burlescamente:—Bueno, ¿y qué me cuentas de literatura?

Al regresar á casa, mi mujer profundamente preocupada, salió á la escalera. —¿Te han mandado á tomar aguas?— me preguntó impaciente.

—No; me han mandado á tomar vientos—la contesté.

Después de aquello—¡oh pícara neurasténica!—aún no me he corregido de mis aprensiones y cuando en busca del saludable chapuzón acudo al balneario, en cuanto llega el mes de Agosto, toda vía le ruego humildemente al doctor que me echen en el agua todo lo que puedan echarme para que resulte lo más medicinal que sea posible.

Claro es que mi amigo se hace el sordo y ordena que me preparen un baño de placer con duchas; pero yo, á pesar de la confianza que sus prescripciones médicas me inspiran, no suelo quedarme muy satisfecho y todavía procuro influir con el bañero para que aumente las propiedades salutaríficas del líquido en que he de sumergirme.

—¿No podría usted echarme un poco de sal?—pregunto.—¿Y unas algas?... Y...

Estoy temiendo que el mejor día va á contestarme, molesto por mis impertinencias:—Pero, hombre, ¿quiere usted meterse en un baño de placer, ó en una ensalada?

PEPE.

MUSA CASTELLANA

Yo soy la Musa de Castilla, Musa de afanes y de amor, la que acompaña en su cuadrilla al fatigado segador.

Entre el fragin de los aperos resuena alegre mi cantar, cuando al compás de los panderos bailan las mozas del lugar.

Nunca en mi cuerpo llevo adornos con llamativa profusión. Tan sólo encubro mis contornos con una saya y un jubón.

Mi canto, fácil y sencillo, es, aunque rústico, gentil, como el que, á vueltas con el trillo, canta en las eras el motril.

No de la ardiente Andalucía tiene las galas y el color; la reposada canción mía toda es modestia y es amor.

Como la ruda esteva empuño y es el trabajo mi pasión, de la recitura del terruño mis varoniles rimas son.

Yo cruzo rúnda la campiña viendo al labriego trabajar, y sobre el lince de una viña entono alegre mi cantar.

Por buscar galas no me afano; yo soy humilde y canto así, en el castizo castellano que de mis padres aprendí.

No ostento flores del Oriente ni de presecas un caudal. Con amapolas solamente cubro mi seno virginal.

Yo soy la Musa de Castilla, Musa de afanes y de amor, la que acompaña en su cuadrilla al fatigado segador.

Narciso ALONSO CORTES.

A Juanito Pérez

Oye, pollo: eres un yago de real orden y me asombra que se deslicen los días de tu existencia monótona, sin que logres conquistarte una profesión honrosa, un destino ó, en fin, algo; porque á todo el mundo chocó que el que no tiene riquezas, ni sueldo, ni oficio, coma, beba y vista como visten y comen otras personas.

Hay que ser algo en la vida; sé juerguista y triunfa y goza, ó comerciante, ó torero, ó jugador de pelota, ó marido de una tiple, ó tecador de viola, ó lo que quieras, pero... algo porque cuando se te nombra no basta decir Juan Pérez ¡y mira que es triste cosa que, al ver tu vida infecunda, insustancial y monótona, cuando hable de tí la prensa tenga que llamarte sportman.

José RODAO.

LOS SEGADORES

Dejando triste el nido de sus amores, porque así lo dispuso la suerte ingrata, el terruño abandonan los segadores y hacia Castilla emprenden la caminata.

Carretera adelante va la cuadrilla á trabajar con ansia devoradora, bajo el claro y ardiente sol de Castilla, que con su roja lumbre los campos dora.

Y henchidos de ilusiones y esperanzados de llegar á la meta de sus afanes, allá van los eternos desheredados á luchar por la vida como titanes!

Nada les intimida, ni les arredra el rigor del ardiente sol del estío, porque parecen hombres hechos de piedra, ¡y cuanto más trabajan tienen más brío!

Y así que el primer rayo de luz febea el espacio ilumina con sus fulgores, comienza su penosa, ruda tarea la aguerrida falange de segadores.

Con el cuerpo doblado, mudo, jadeante, y soportando el peso de sus fatigas, abate á cada golpe de su hoz brillante un montón, que deslumbra, de áureas espigas.

Y trabajando, lleno de afán creciente, á esta labor penosa febril se entrega desde que el día asoma por el Oriente hasta que envuelta en sombras la noche llega.

Al sonar del descanso la hora soñada su cuerpo está maltrecho, desfallecido y después de una cena, pobre y menguada, á lo largo de un surco queda dormido.

Estos son los que vemos por ahí tirados, formando carabana, triste y hambrienta; ¡jestos son los eternos desheredados! ¡los que siegan el trigo que nos sustentan!

Y creyéndolos aves de mal agüero, al verles con las ropas hechas pedazos, ¡ó les roba los ahorros cualquier ratero, ó les tratan las gentes á zapatazos!

Manuel SORIANO.

Impresiones veraniegas

VIAJES

Es una mañana deliciosa. El cielo, cubierto de plumizas nubes, apenas nos inquiete, ante la visión del mar apacible y sereno. Acompañado de los queridos camaradas Hernández Luquero y Barroeta, me sientó en un vagón, admirando á través de los cristales, empujados ligeramente, un paisaje encantador. Las amplias praderas, cuyo verdor de tonalidades diversas, está salpicado de floridos jardinillos, nos hace pensar en Suiza, el lugar más pintoresco de Europa, si Asturias no existiera...

Tras un viaje corto y ameno el tren se detiene en Avilés.

Avilés es una linda villa asturiana. Sus calles encuadradas y estrechas, sus paseos elegantes y coquetones, donde las nenas pasean, luciendo sus indumentarias dominiguas, nos recuerdan las viejas ciudades castellanas, llenas de históricos recuerdos, sobre los que un imprudente puso una pincelada modernista. Eso ocurre en esta villa diminuta: hay una amalgama de vetustos recuerdos y de modernas realidades...

Sus calles encuadradas, umbrosas, no tienen la poesía sonora de las leyendas clásicas, ni las guirnalda de flores, que de los balcones penden, destilan el aroma de los tiempos pasados...

Un coche nos traslada á la hermosa aldea, objeto de nuestra expedición. Penetramos en el palacio antiguo y señorial, donde vivieron nuestros mayores, y sentimos una vega tristesca al recordar los días venturosos en que discurríamos por sus salones, por sus terrazas, por las huertas y los prados que lo rodean...

Todo tiene la huella nostálgica de lo que fué...

El capellán, un hombre bondadoso y feliz, enamorado de la vida rústica, nos agasaja con campesina esplendor. Luego recorremos el pueblo, escuchamos las polémicas de los aldeanos, que se insultan con energía insuperable, recordándose á cada instante pretéritos deslices; vemos la iglesia asfálticamente restaurada, con sus muros antiguos y su torre moderna, bajo los minutos de cuyo reloj el tiempo permanece inmóvil; el cementerio con sus panteones de piedra, artísticamente labrada y con sus sagelotes gigantescos que elevan los brazos marmóreos como fantasmas amenazadores. Recobradas las perdidas energías, gracias á los yantares succulentos con que fuimos obsequiados, nos trasladamos á Salinas.

Desde la polvorienta carretera se abarea este diminuto pueblecillo: las montañas le miran el paisaje por su parte derecha; en el centro la playa, con su balneario, que hace las veces de casino; á la izquierda y diseminados por el pueblo varios hoteles, donde los más eminentes periodistas desoan de sus fatigosas tareas invernales... El sol comienza á obscurecerse. Mientras

trazamos estas breves notas, llega á nuestros oídos el rumor de una copla asturiana, una de esas coplas, llenas de poética melancolía, que las mozas entonan en la hora bendita del crepúsculo:

«Non me rondes, non me rondes, que non quiero ser rondada; soy fia de padres probes, non quiero ser murmurada. Que trailla mio vida, mio vida trailla que trailla mio vida la flor del agua...»

J. DEL BUSTO-SOLÍS.

Salinas, 1908.

VOZ DE ESPAÑA

La copla es la voz de allá... voz amante de la tierra... ¡qué corazón español á la copla no despierta!

¡Qué manera de tocar las campanas de mi pueblo!... ¡las tocan allá en España y en América las sienten!

Son los ojos del cariño anteojos de larga vista: ¡allá mi tierra tan lejos y yo la veo cerquical!

Irse lejos, para verte; para quererte, dejarte; ¡y perderse, tierra mía, para saber lo que vales!

Al sol le he tomado cariño, que estando España tan lejos, pasa como el ordinario tós los días por mi pueblo.

Me pongo triste al cantarte y se me mojan los ojos... ¡tierrécica, tierrécica, es que al cantarte te lloro!

Mar que á América y á España las besas al mismo tiempo, aunque tus aguas amarguen ¡qué dulces que son tus besos!

Vicente MEDINA.

Buenos Aires 1908.

Postres Variados

Se dice que el Gobierno alemán, además de disponer de muy buenos globos militares, dispone de un ingenioso aparato para volar individualmente, ó lo que es lo mismo, de soldados voladores.

Esta noticia, según parece, ha causado sensación en Inglaterra.

No sé por qué. Soldados voladores, también Inglaterra los tiene.

Por lo menos, en el Transval corrían... que volaban.

Ha salido un diestro que se apoda Manolete II.

Y eso que el Manolete I acaba de salir á luz, como quien dice.

El nuevo diestro se llama Enrique Rodríguez.

¿Enrique Rodríguez, y se apoda Manolete? No veo la consecuencia.

No brillará en su cuadrilla por elegante ese zote, si tiene la taleguilla ajustada como el mote.

Los médicos del hospital de Bellevue (Estados Unidos) han tenido estos días ocasión de observar una monstruosidad verdaderamente extraordinaria.

Un obrero siciliano llevó al benéfico establecimiento un niño que había nacido siete horas antes y cuyo aspecto era verdaderamente extraño.

Tenía la cabeza aplastada y los ojos salientes como los de un bastraclo.

Practicada la autopsia, comprobaron los médicos que el niño no tenía cerebro.

Pues si hubiera vivido, ya sé cual hubiera sido su profesión.

No teniendo cerebro, estaba claro á qué había de dedicarse.

A escribir zarzuelas sicalpíticas.

Azófrate y don Melquiades, en descaharrante unión, una campaña boquiasta van á emprender con ardor. Esta campaña es probable que tenga un éxito atroz por su carácter taurino: ¡es un bloque al alimento!

Dicen los periódicos que se están haciendo en Jaen ejercicios de aerostación militar. ¿En Jaen?

Seguramente será notable cada ejercicio, pues siendo en Jaen, estará bien montado ese servicio.

AMÉDIS

Libros y librerías

Romances castellanos

El cultísimo literato, distinguido colaborador de esta *Página Literaria*, don Narciso Alonso Cortés, acaba de reimprimir en un interesante folleto, algunos curiosos *Romances sobre la partida de la Corte de Valladolid en 1606*, prestando un excelente servicio á las bellas letras.

Alonso Cortés, tan fácil y delicado poeta, como afortunado rebuscador de antiguas joyas literarias, ha puesto al folleto en cuestión muchas y extensas notas aclaratorias, que constituyen su nuevo testimonio de la vastísima cultura del ilustre escritor y catedrático.

Agradecemos muy de veras al amigo Alonso Cortés, el ejemplar de su nueva obra que, con cariñosa dedicación nos ha remitido, y le felicitamos muy sinceramente por ese nuevo pregón literario de su talento.

CHUCHERIA

—El oficio de mi Bruno

(dijo á Irene Paz Miró)

es un oficio que no tiene intrínquis ninguno.

—Pues el de Luis (dijo Irene)

la del geómetra Aznar

¡no te puedes figurar el triángulo que tiene!

Juan PÉREZ ZUÑIGA

Sin franqueo

L. A.—Logre y noble no son consonantes. Y no hace falta ser un Campoamor para aperibirse de eso.

Kín kon.—Eso de

«Mira tu si serán locos todos nuestros pensamientos que hoy, según dicen los sabios, celdillas en el cerebro.»

Lo lei yo en el «Madrid Oómico» hace ocho ó diez años, aproximadamente. ¡Nos está saliendo cada desahogado!...

Lucifer.—Irá en el próximo número. Dios mediante. Y gracias por sus buenos deseos. Chist.—¿Un romance y pedrete, hablando de los duros sevillanos? Si he de decir la verdad, le estaba viendo venir de un momento á otro.

A. S. C.—Sirve.

Cine.—Las he contado y son veinte cuartillas ¡qué atrocidad!

¡Y aun estoy convalesciendo!...

¿Habrá mayor crueldad?

Virgilio.—Si, tiene usted tanto de Virgilio como yo de cosaco ruso.

No se devuelven los originales.

